

# VIVIR EN LA REGION

## ALBACETE

### IU lamenta la no peatonalización de Gaona y Rosario y el PP celebra este «giro» de la alcaldía

La oposición cree que la incapacidad política de Belmonte le ha impedido defender el proyecto original

JOSE ANGEL M. HIDALGO  
ALBACETE

Los grupos municipales de Izquierda Unida y Partido Popular interpretaron ayer de forma dispar el cambio introducido en el proyecto inicial de revitalización del centro anunciado el jueves por la alcaldesa, Carmina Belmonte, y que supone la marcha atrás en la peatonalización de las calles Gaona y Rosario. Mientras que el portavoz popular, Juan Garrido, sintió «alegría» al conocer «una buena noticia para todos los albaceteños», el concejal de IU, José Eduardo Martínez Valero, dijo «lamentar este giro y la pérdida de una oportunidad para realizar un proyecto necesario».

El equipo de gobierno socialista «no ha sabido defender este proyecto por una escasa convicción en sus ideas, por la poca decisión en llevar adelante sus propias iniciativas y por la falta de autoridad política de la alcaldesa» adujo Valero. IU no comparte esta nueva propuesta de la alcaldía «que no responde a lo que se había consensuado entre los tres grupos políticos. Estábamos ante un proyecto que no era ambicioso pero que podía ser coherente con crear una ciudad más habitable y humana. Lo que ahora plantea la alcaldesa lo comparo muchos menos, dando un paso atrás por la presión de un sector muy determinado de la ciudad».

El edil añadió que «si IU tiene algo que ver con el gobierno de la ciudad tras las próximas elecciones, se retomará este tema con la valentía que requiere. No andaremos con tímbales o prestando atención a ver qué aires soplan en cada momento. Estamos ya «advirti» a pocos meses de las elecciones».

Valero cree que en la polémica que ha rodeado a la peatonalización «hubiera pasado igual con la suscitada en torno a la zona azul. Hubo protestas de muchos sectores de la ciudad, pero tras su aplicación cuando todos los ciudadanos se percataron de los beneficios que se obtenían, todo volvió a la normalidad: ahí están los resultados».

Con la empresa adjudicataria de las obras, FOCSA, «habrá que negociar otro proyecto» dijo el concejal, «con la reducción de las dos calles en cuestión; no creo que haya problemas en este sentido».

La alcaldesa anunció también la retirada, dentro de este proyecto de revitalización del centro, del monumento de la División Azul, instalado en la Plaza de la Constitución. «Nunca debió estar ahí» dijo Valero, quien interpreta que haya permanecido en su lugar inercial durante todos estos años «a tibia» de la alcaldesa.

«Este monumento recuerda un pasado triste. Estos monumentos



En el nuevo proyecto se prevé un estudio más amplio de tráfico desde Marqués de Molins hasta el parque.

son símbolos que han de desaparecer, sean tanto de uno como de otro color. Si se desea se podría trasladar al cementerio, donde los familiares y los simpatizantes de los combatientes fallecidos pueden ir a ofrecerles su homenaje funerario».

#### Garrido intuía algo

El portavoz del Partido Popular, Juan Garrido, aseguró ayer a D16 que «al observar las reuniones que se estaban manteniendo entre la alcaldesa y los comerciantes, se intuía que iban a renunciar al proyecto de peatonalización,

contra el que nuestro grupo se ha opuesto puesto que consideramos que iba contra los intereses generales de la ciudad».

Para Garrido, esta rectificación de la alcaldesa «nos produce mucha alegría. No obstante -mantiene- no es renunciar a mejorar el bienestar de los ciudadanos, Albacete agradecerá esta decisión».

El conservador hizo una lectura política de este cambio, al interpretar que no ha sido «al gusto» ni de la alcaldesa ni del concejal de Urbanismo, Joaquín López Ros: «Ha sido una imposición de su

propio partido, que querrá evitar polémicas en la calle por las fechas preelectorales en las que estamos. Quisiera recordar que la peatonalización no estaba en el programa socialista, a pesar de lo que se haya dicho».

Juan Garrido recordó las críticas del ex concejal de Urbanismo y ex delegado de Cultura, cesado recientemente, Francisco Martínez Simón, contra la peatonalización del centro.

Las obras iniciadas en las calles Periodista Andújar y Zapatero continuarán su andadura prevista.

### «Es paradójico que en Oviedo peatonalice el PP»

El portavoz de Aedenat en Albacete, José Manuel Pérez Peña, calificó ayer la decisión de la alcaldía de no peatonalizar las calles Gaona y Rosario de «renuncio anunciado». Peña aseguró que «tras el criterio organizado por los comerciantes se tenía un giro de tesitura. «Esta corporación ha quedado malparada contra sus propios molinos de viento, que ni siquiera eran molinos desde nuestro punto de vista, porque el proyecto en sí, desde esta asociación ecologista lo veíamos insuficiente». Este equipo de gobierno socialista, a juicio de Aedenat, «no puede seguir jugando a confundir a los

ciudadanos, incumpliendo sistemáticamente todo lo que anuncia desde sus programas electorales». El representante ecologista se quejó de que «se ha perdido la oportunidad de empezar la humanización de esta ciudad» y no pudo dejar de manifestar su perplejidad ante el hecho de que «sea el Partido Popular el que haya sacado el proyecto histórico de peatonalizar una ciudad como Oviedo, o en la misma Valencia, el equipo conservador haya puesto en funcionamiento una red urbana de carriles para bicicleta». Esta paradoja que supone que gobiernos de derechas saquen adelante ideas

que deberían defender gobiernos progresistas «puede provocar ironiz» que los que se dan estos empujones de progresismo en este Ayuntamiento tengan que acudir al diván de psicoanalista». Aedenat quiere «políticos que tengan claro lo que se va a hacer, que no tiren por tierra, al menor ruido, un proyecto que abriría el camino para hacer una futura ciudad peatonal». Aedenat ha mantenido desde el primer momento un apoyo crítico a la iniciativa original de la alcaldía, al estimar que si bien era un primer paso peatonalizar algunas calles céntricas, el proyecto era considerado a todas luces insuficiente.

### Próxima construcción de 400 viviendas de régimen especial

D16 / ALBACETE.- Albacete contará próximamente con la construcción de 400 viviendas de régimen especial, gestionadas por varias promotoras, que comenzarán a edificar mediante subvenciones de la Junta de Comunidades.

Según informó el delegado provincial de Obras Públicas, José Antonio Eseribano, estas obras cuentan ya con el terreno para su edificación, puesto a disposición por el ayuntamiento de Albacete, a través de promoción directa o de distintas formas de enajenación por las cooperativas.

Eseribano afirmó que la iniciativa de estas viviendas, que parte de diversas entidades, tales como sindicatos, el ayuntamiento de Albacete y asociaciones como la de Consumidores, obtendrán la calificación provisional para comenzar a construirse en distintos puntos de la capital.

Con este cupo de 400 viviendas se incrementará la oferta de viviendas de la ciudad, que viene a sumarse a la del Plan Regional de la Vivienda 1992/95. El delegado aseguró que el mencionado plan está arrojando buenos resultados en cuanto al número de construcciones en Castilla-La Mancha.

### IU denuncia malos tratos contra el insumiso Oliver

J.A.M.H. / ALBACETE.- El coordinador del área de Juventud de Izquierda Unida, Miguel Ángel Cuesta, manifestó ayer la solidaridad de su coalición con el insumiso albaceteño Pedro Oliver, que ha sido objeto, según sus propias palabras, «de trato vejatorio y golpes durante su traslado de la cárcel de Pamplona a la prisión de máxima seguridad de Herrera de la Mancha». Cuesta dijo que este traslado se enmarca «dentro de la política de dispersión de presos condenados por negarse a cumplir la prestación social sustitutoria». Esta política de dispersión, que comparó con la que se está practicando con los presos condenados por delitos de terrorismo, ha sido denunciada ya por el MOC.

El coordinador señaló que el Grupo Parlamentario de IU ha preparado una proposición de ley orgánica con el objeto de que desaparezcan los delitos de insumisión. Para Cuesta «el hecho de que en las cárceles españolas haya presos condenados por negarse a prestar el servicio militar crea un mala imagen de este país en el extranjero».